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様式第 3号（第 8条関係） 

発言者 会議の内容(発言内容、審議経過、決定事項等) 

教頭 １ 開会のことば 

  ただ今より、令和４年度第３回学校評議員会を開会いたします。本

日、髙橋委員は、都合により参加することができません。また、傍聴

希望者は、おりませんでしたので、ここにいらっしゃる方々で進めさ

せていただきます。会議録を作成・公表するため記録を取らせていた

だくことを御了承ください。 

校長 ２ 校長あいさつ 

・新型コロナウイルス感染症の状況等について 

・本日の参観及び説明・協議について 

校長 ３ 教育活動説明等 

（１）学校経営概況について 

資料１（保護者）について 

1-1「学校は、教育目標や経営方針を具体的にわかりやすく伝えてい

る」については、概ね高評価ですが、「Ｅ：わからない」と回答し

ている保護者も多いです。今後は、学校だよりや校長からの話の

中にも入れていきたいと思います。 

1-4「学校は、健康や体力を育む教育活動を積極的に推進している」

についてもプラス評価が多かったです。昨年や一昨年はコロナの

影響で活動できなかった面もあって若干増えていると考えていま

す。 

2-5「施設・設備や教材・教具が安全で使いやすいように整備されて

おり、よく活用されている」についてはプラス評価が多いですが、

「Ｅ：わからない・評価できない」と回答している割合も１０％

程度います。本校では、事務職員が毎学期に「事務だより」とし

て備品等の紹介をしています。今後も継続して、アピールしてい

きたいと思います。 

3-7「学校は確かな学力を身に付けさせるために指導方法を工夫し、

わかる授業を展開している」についてです。本校の最も大きな課

題は学力向上と考えています。この課題に学校全体で取り組んで

きた結果、プラス評価が多かったものと捉えています。 

3-9「お子さんは、進んで家庭学習（宿題）に取り組んでいる」につ

いては、Ｃ・Ｄ評価が約３０％程度となっており、本校の課題で

あると捉えています。 

4-12「学校は、いじめ問題の未然防止、早期発見・解決に積極的に
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取り組んでいる」についても、「Ｅ：わからない・評価できない」

が約１５％程度でした。学校では、積極的に解消に向けて取り組

んでいますが、引き続き積極的に情報発信をしていきたいと考え

ます。 

6-17「学校は、授業や学校行事等を積極的に公開するとともに、保

護者や地域の方々が参加しやすいように配慮している」について

は、昨年に比べて高い評価になっています。コロナの状況が落ち

着いてきて、できるだけ行事等を戻そうと取り組んできた結果で

あると受け止めています。 

資料２児童による評価 

1-1「学校教育目標を知っている」については、朝会等で伝えている

こともあり、ほとんどの子が知っているという状況です。 

3-9「進んで家庭学習（宿題）に取り組んでいる」については、約９

割が取り組んでいると答えていますが、保護者や教職員の数値と

は、差がある状況です。 

6-15「先生や友達、家族や地域の方々に自分から元気よくあいさつ

をしている」については、昨年度に比べると数値的には高まって

います。 

資料３教職員の評価 

1-4「教職員の働き方改革を踏まえた業務改善が進められている」に

ついてです。６５％程度がプラス評価ですが、課題と考えている

教職員も多い状況です。実際、策はいくつか打ってきていますが、

まだまだ道半ばという状況です。令和５年度は、日課表や行事の

精選等を進めていく予定です。 

3-16「確かな学力を身に付けさせるために指導方法を工夫し、わか

る授業を展開している」については、今年度、学力向上の取組と

して各担任が年 3回の授業公開をして東部教育事務所や加須市教

育委員会の指導主事等に指導をいただいています。その中で、先

生方の意識が高まり、「もっとできるのではないか」という思いか

らＢ評価が多いと分析しています。 

3-24「児童は進んで家庭学習（宿題）に取り組んでいる」について

は、児童評価と差がある結果でした。教職員の側からすると、も

う少し頑張ってほしいという思いがあるものと考えます。 

3-27「ＩＣＴが有効に活用されている」では、昨年度は「とにかく

使おう」と取り組んでいましたが、今年度は、「効果的に使おう」

と変わってきました。教職員自身がＩＣＴを使ったり、児童が使
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えるようにしたりする技術も上がってきていると捉えています。 

7-46「児童は、職員や地域の方々に自分から元気よくあいさつして

いる」では、昨年度に比べてプラス評価が増えています。私自身

も毎朝、子どもたちの様子を見ていて、あいさつをする児童が増

えてきていると実感しています。 

7-48「授業や学校行事などを積極的に公開するとともに、保護者や

地域の方々が参加しやすいように配慮している」では、昨年まで

はコロナの影響で学校をなかなか開けなかった面がありますが、

今年度改善されたことによる結果だと考えています。今後は、学

校を開き、保護者に来校していただいたことで十分と考えるので

はなく、中身の工夫が必要であると考えています。 

教頭 （２）令和５年度の計画について 

 令和５年度年間行事計画をもとに、主なものについて説明。 

（始業式・終業式、学習参観、ＰＴＡ総会、校外行事 等） 

教頭 ４ 授業視察（全学級） 

 ５ 協議 

（１）学校経営（学校評価）等について 

唯島委員 うまく運営されているという印象があります。 

アンケートによる評価については、難しい面があると思います。いろい

ろな課題がある中で、改善に向けて取り組んでいると感じています。い

い方向に向かっていくように取組を進めてください。 

伊藤委員 子どもたちの学習の状況を見て、落ちついて取り組んでいる印象をも

ちました。先生たちも熱心に指導されている状況がわかりました。 

校長先生の話の中でよいと思ったことは、教職員の研修です。先生方の

指導力をつけるよう取組を進めていることがすばらしいと思いました。 

質問ですが、先生方の勤務時間は、何時から何時までですか。 

藤井校長 ８時から４時３０分までで、途中に休憩を挟んでいます。 

伊藤委員 実際に、先生方は何時頃まで残っていますか。 

藤井校長 よく４５時間超とか８０時間超とか言われるのですが、４５時間を超

えてしまった教員は、１月は２割程度います。 

伊藤委員 管理職の先生方は、どんな言葉がけをされているのですか。 

藤井校長 「こっち（管理職側）でできることがあれば、やるよ」と伝えていま

す。ただ、学年間等で話をする時間も大事な時間だと思っています。単

に早く帰るように促すだけでは、先生方のためにはならないと考えてい

ます。 

伊藤委員 朝早く来る先生もいるのですか。 



4 

藤井校長 何人かいます。何人かの男性職員が早いです。 

伊藤委員 教員は、勤務がきつい仕事と言われています。今まで以上に先生方の

勤務に配慮がいただけるとよいと思います。別の質問ですが、評価の中

で、子どもたちのアンケートがありましたが、対象は何年生ですか。 

藤井校長 全学年、全員です。 

伊藤委員 私は、５・６年生なのかと思ったのですが、全員なのですね。全部集

めて評価するのは、たいへんでしたね。ありがとうございました。 

村田委員 １年生と幼稚園児の交流の授業が印象に残りました。なかなか、昔の

遊びを体験する機会もなくなってきています。とてもよかったと思いま

す。また、全体的に、先生方が子どもたちと一緒に楽しそうに行ってい

たことが印象的でした。 

井上委員 先生方の勤務時間についてですが、保護者の感覚とのギャップがあり

ます。保護者の中には、「先生というのは、夜遅くまで」というイメージ

をまだ持っている人もいます。しかし、労働者という視点からは、勤務

時間内で仕事をするということも大事なことだと思います。今回は、そ

れに沿うような形で日課表も組まれています。保護者も先生方の勤務と

のギャップが縮まるようにしていけるとよいと思います。登校時刻がず

れることによって、旗当番に係る心配も減るのではないかと思っていま

す。先日、市長とのタウンミーティングに参加しました。その中で、２

学期の給食開始を２日間早めてほしいことを伝えました。市では年間の

給食日数が決まっているとのことでダメでしたが、令和６年度に向けた

要望として伝えさせていただきました。 

伊藤委員 学校だよりで校長先生の思いなどがよくわかるのですが、子どもたち

が学校でどのような活動をしているか、具体的な活動の様子などを巻頭

に入れてくれるといいなと感じました。 

井上委員 日曜や祝日に学校に車を止めていく団体が、門を開けたままにしてい

ることがあります。学校も子どもたちの防犯上のことを考えて門を閉め

ています。マナーの問題だと思いますが、気がついたときには閉めてい

こうと思います。 

教頭 土日・祝日については、施設開放として市に申請があった団体に体育

館等の貸し出しを行っています。門を閉めることについては、市の担当

課にも話し依頼をしていこうと思います。 

藤井校長 今年度最後の学校評議員会でしたが、ありがとうございました。来年

度、メンバーが代わることもあるかと思いますが、来年度もよろしくお

願いいたします。 

教頭 ６ 閉会の言葉 
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 本日は、貴重なお言葉をいただきありがとうございました。以上をも

ちまして、第３回学校評議員会を閉会いたします。御協力ありがとうご

ざいました。 

 会議の内容に相違ないことを証するため、ここに署名します。 

令和５年２月１０日 

          署名   教頭  栗城 敦志   

 

（注）特に署名を要しない審議会等については、事務局名を記入してください。 

 


